

AQIEA



LES COMITÉS DE L'AQIEA

MOT DU PRÉSIDENT

Chers membres et abonnés de l'AQIEA,

Je suis ravi de partager avec vous les dernières avancées de **notre participation au groupe de travail formé de la CNESST, l'OIQ et l'AQIEA** en novembre dernier. Notre association joue un rôle actif dans ce groupe, dont l'objectif principal est d'identifier des opportunités d'amélioration de la sécurité dans le domaine de l'échafaudage.

Depuis la formation du groupe en novembre, nous avons tenu une première rencontre exploratoire pour discuter des défis actuels et des pistes d'actions potentielles. Cette réunion a été suivie d'une seconde rencontre de suivi en février 2024, au cours de laquelle nous avons continué à approfondir nos discussions et à établir des plans concrets pour avancer.

Je suis heureux de vous informer que **notre voix est entendue dans ce processus**, et que **nous contribuons activement à façonner les recommandations et les initiatives qui émergeront** de ce groupe de travail. Il est essentiel pour nous de participer à ces discussions pour **défendre les intérêts de notre industrie et promouvoir des pratiques de sécurité optimales**.

De plus, je tiens à vous rappeler que la CNESST et l'OIQ envisagent d'accroître le nombre de visites sur les chantiers en mode visites conjointes. Cette collaboration renforcée entre les deux organismes est une **opportunité pour nous d'assurer une meilleure surveillance de la sécurité sur le terrain et de renforcer nos normes professionnelles**.

Je vous encourage à rester à l'écoute des prochaines mises à jour et à continuer à soutenir notre engagement commun pour un environnement de travail plus sûr et plus sécurisé dans notre industrie.

Cordialement,

Jonathan Burns, ing., président de l'AQIEA



COMITÉ COMMUNICATION

Ça bouge au comité communication! Deux rencontres ont eu lieu pour établir d'une part une stratégie de publication sur nos médias sociaux et d'autre part pour rendre notre infolettre mensuelle plus étoffée et intéressante pour nos membres et pour l'industrie.

La planification en amont des publications permettra d'assurer une présence plus constante sur nos réseaux sociaux, mais aussi d'augmenter notre visibilité et promouvoir nos valeurs, à savoir : la sécurité, l'excellence, l'indépendance, l'échange et la compétence.

Nous désirons créer du contenu en lien avec nos valeurs et faire rayonner davantage nos membres.

Nous vous invitons d'ailleurs à nous partager vos bons coups et autres réalisations pertinentes pour l'industrie. Vous êtes nos ambassadeurs, soyons en fiers collectivement!

Quant à notre infolettre, comme vous le constaterez, le contenu sera bonifié et des comptes rendus des comités seront faits périodiquement pour informer nos membres de l'avancement de notre travail.

Keven-Derick Auclair Savard, responsable du comité communication

COMITÉ FORMATION

Je suis heureux de partager avec vous un bref résumé des récents travaux et progrès du comité formation. Depuis notre dernière rencontre en septembre 2023, nous avons repris nos activités avec énergie et détermination.

Lors de notre réunion du 14 février 2024, nous avons eu le plaisir d'accueillir les nouveaux membres du comité. Je tiens d'ailleurs à leur souhaiter la bienvenue au sein de notre équipe. Ensemble, nous avons passé en revue les dossiers en cours, en mettant particulièrement l'accent sur le développement du cadre de formation pour deux domaines clés : l'utilisation des swings stages et la formation de tronc commun en échafaudage. Ces initiatives sont essentielles pour garantir des normes de sécurité et de compétence élevées dans notre industrie.

De plus, nous avons pris le temps d'identifier et de planifier les futurs dossiers à traiter. Je suis ravi d'annoncer la création d'une nouvelle sous-équipe qui se concentrera sur le développement du cadre de formation pour les installateurs de rosette. Cette initiative nous permettra de répondre aux besoins croissants de formation dans ce domaine spécifique.

Je tiens à remercier tous les membres du comité pour leur engagement et leur contribution continue à l'avancement de notre programme de formation. Ensemble, nous poursuivons notre mission visant à promouvoir l'excellence et la sécurité dans l'industrie de l'échafaudage.

Je vous informe également que notre prochaine rencontre est prévue pour le 27 mars 2024. Nous avons hâte de poursuivre nos échanges et nos efforts pour améliorer la formation dans notre industrie.

Jonathan Burns, ing., responsable du comité de formation de l'AQIEA

COMITÉ TECHNIQUE

Nous sommes ravis de vous informer des récents développements du comité technique, qui a repris ses activités avec enthousiasme cette année. Notre première réunion de l'année a eu lieu le 7 février dernier, marquant ainsi le début de nos travaux pour l'année en cours.

Nous avons eu le plaisir d'accueillir de nouveaux membres au sein du comité, et nous leur souhaitons la bienvenue. Leur expertise et leur engagement renforceront notre capacité à aborder les défis complexes qui se présentent à nous.

Au cours de notre dernière réunion, nous avons poursuivi nos discussions sur plusieurs dossiers en cours. Cela inclut notamment la définition de la personne compétente dans le contexte de l'échafaudage, ainsi que l'examen de l'opportunité de développer un guide technique destiné aux professionnels de notre domaine. De plus, nous avons évalué la pertinence d'éventuels changements réglementaires en matière d'échafaudage, en tenant compte des dispositions de la LSST, du RSST et du CSTC. Enfin, nous avons travaillé à la priorisation des autres dossiers en attente, afin de nous assurer que nous abordons les questions les plus pressantes pour nos membres.

Nous sommes impatients de poursuivre nos travaux lors de notre prochaine réunion, qui est prévue pour le 20 mars 2024. Nous continuerons à travailler avec détermination pour promouvoir les meilleures pratiques et assurer la sécurité et la qualité dans notre industrie.

Simon Nadeau, ing., responsable du comité technique

CONTENU DES MEMBRES

CONTENU DE STARRFOREST

Depuis plus de 20 ans, STARRFOREST offre et distribue une gamme diversifiée de produits forestiers.

Pour nous, la relation et les liens d'affaires sont primordiaux, et nous nous positionnons toujours en mode solution. Le service est au cœur de nos actions.

Notre produit phare, le madrier d'échafaudage lamellé-collé STARR-LAM, est fièrement fabriqué au Québec. Reconnu pour sa stabilité et sa durabilité, il est également prisé au Canada et aux États-Unis.

En tant que joueur agile de l'industrie, bénéficiant d'un large réseau d'approvisionnement, STARRFOREST propose également du contreplaqué de construction et industriel, du contreplaqué de merisier baltique et décoratif, du contreplaqué de coffrage, ainsi que du bois d'œuvre et du bois franc.

Nous aimons relever les défis et sommes spécialisés dans les articles surdimensionnés, sous-spécifications ou difficile d'accès.

Notre objectif est de fournir le meilleur produit répondant à vos attentes de qualité/prix dans les meilleurs délais.

Avec trois entrepôts dans le Grand Montréal et des stocks considérables, nous sommes prêts à répondre efficacement à vos besoins.

Contactez-nous pour obtenir une soumission à ventes@starrforest.com ou au (418) 630-4406.



**BOIS RÉINVENTÉ
RETHINK WOOD**

FAITES VOUS CONNAÎTRE!

Nous vous rappelons que cette rubrique est dédiée aux membres de l'AQIEA.

Votre entreprise a une actualité, un événement, des projets en cours etc... qui peuvent être partagés?

Écrivez-nous à l'adresse : info@aqiea.com.

RÉSERVEZ LA DATE DU 16 MAI 2024!

Votre Association vous propose un moment d'échange convivial autour d'un verre lors d'un **5 à 7 réseautage** à Montréal.

Cet événement, réservé aux membres, se déroulera au resto-pub Les 3 brasseurs du Quartier Dix30, à l'adresse suivante :

7145, boulevard du Quartier, Brossard (Québec) J4Y 0B3

Dates et inscriptions à venir.

ACTUALITÉ DE L'INDUSTRIE

ACTUALITÉ DE L'AQIEA

On parle de nous!

Un bel article présentant le travail et la mission de l'AQIEA est paru récemment dans le magazine [Industrie et commerce](#). À lire!

[VOIR LE REPORTAGE](#)

ATTENTION AUX ACCIDENTS

Un triste rappel que la sécurité est essentielle sur nos chantiers!

Après l'effondrement d'un échafaudage sur le site de la future Maison des aînés à Trois-Rivières, deux travailleurs restent hospitalisés. Trois personnes sont sorties de l'hôpital. La livraison du bâtiment ne devrait pas être retardée. Le travail à l'intérieur a repris, mais l'enquête de la CNESST se poursuit.

[Accident de travail à la Maison des aînés : deux personnes toujours hospitalisées | Le Nouvelliste](#)

[Effondrement sur le chantier de la maison des aînés à Trois-Rivières | Radio-Canada](#)

SAVIEZ-VOUS QUE?

FORMATION EN SECOURISME

L'entre-saison est idéal pour faire de la formation continue.

La formation continue en sécurité sur les chantiers de construction et l'échafaudage au Québec comprend également des programmes de secourisme. Ces formations sont essentielles pour préparer les travailleurs à réagir efficacement en cas d'urgence ou

d'accident sur le site. En apprenant les premiers secours, y compris les techniques de RCR, de gestion des blessures et de secours en cas de chute, les travailleurs peuvent intervenir rapidement et efficacement pour sauver des vies et réduire les dommages causés par les incidents sur le chantier. La formation en secourisme renforce la sécurité globale sur les chantiers de construction en fournissant aux travailleurs les compétences nécessaires pour répondre aux situations d'urgence avec calme et professionnalisme.

Nous vous encourageons à mettre à jour votre formation de secourisme.

LA VIDÉO DU MOIS

Le « mot » du mois se transformera ponctuellement en « vidéo » du mois!

Ce mois-ci, nous vous invitons à visionner la vidéo de l'APCHQ sur les chutes de plus de 3 mètres :



MERCI À NOS PARTENAIRES!

ÉCHAFAUDAGES
Fast
MONTRÉAL INC.



FORMATION 
Formation Service Inspection Échafaudage Canada



Le comité communication de

AQIEA